

### INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

#### IEEQ DESECHÓ CASOS DE DENUNCIAS

Redacción

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó una sesión extraordinaria en la que dio resolución a dos denuncias de actos anticipados de campaña presentadas por César David Tarello Leal, y el representante del Partido Acción Nacional, Martín Arango García. El colegiado declaró infundado el procedimiento ordinario promovido por Tarello Leal, por la presunta realización de actos anticipados de precampaña o campaña, en contra de José Luis Aguilera Rico, regidor del municipio de Querétaro del Partido Movimiento Ciudadano. En un comunicado, el IEEQ informó que la resolución se da debido a que “no existen elementos de prueba suficientes con lo que se demuestre que el denunciado haya realizado las conductas que le son atribuidas por el denunciante (...) por lo que es inconcluso que no pueda ser sancionado por ello en atención al principio de presunción de inocencia que también aplica a los procedimientos sancionadores electorales”. Del mismo modo, el Consejo determinó infundada la denuncia interpuesta por el representante del PAN, Martín Arango García, en contra del diputado de la LVII Legislatura del estado de Querétaro del Partido Revolucionario Institucional, Diego Foyo López. (EE, 6)

#### PRIORIZA GASTO EN SEGURIDAD Y EDUCACIÓN

Por Marittza Navarro

La intervención que se llevará a cabo en el boulevard Bernardo Quintana de la capital queretana, comenzará en el mes de diciembre, de acuerdo con el gobernador José Calzada Rovirosa. Al hablar sobre el presupuesto que podría aprobarse para Querétaro en 2015, el mandatario recordó que se incluye una bolsa de mil 998 millones de pesos (de la Federación) para las obras complementarias al Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro. De dicha bolsa económica, alrededor de mil 200 millones de pesos se destinarán al boulevard Bernardo Quintana, además de impulsar obras en la avenida “Los queretanos estamos de gane, porque ya están por llegar recursos que van a mejorar la vialidad y la calidad de vida de la gente, las obras preliminares para finales de este año”, expresó. La semana pasada, con la aprobación del Presupuesto de Egresos, el gobernador dio a conocer el incremento de 5% en recursos de la Federación; lo que permitirá tener una bolsa global de 25 mil millones de pesos para 2015. Este 2014, el presupuesto aprobado por la Legislatura del estado fue de 24 mil 97 millones 197 mil 370 pesos, 9.2% más que en 2013. Prioriza seguridad y educación. El gobernador José Calzada recordó que las áreas de seguridad y educación, son dos de los asuntos más importantes para el estado, por lo que la propuesta que se hará a los diputados (y que debe entregarse al 30 de noviembre) incluye incrementos sustanciales. “Con seguridad este año yo creo que vamos a cerrar cerca de los dos mil millones de pesos de presupuesto o de gasto ejercido, habrá un espacio importante para el crecimiento en materia de seguridad”. “En educación queremos mejorar de manera importante los recursos, ya sea para mejoramiento de planteles actuales o ampliación educativa”. **También se prevén incrementos en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), por tratarse de un año donde se celebrarán elecciones; además del Poder Judicial, a fin de que se continúe con la implementación del sistema de justicia adversarial.** “Vamos a tener un presupuesto importante en materia electoral, no quiero anticipar cantidades pero será una cantidad importante; y también en juicios orales, que entra en la categoría de seguridad, por todo lo que tiene que ver con administración”, indicó. En cuanto al operativo ejecutado por la Secretaría de Marina en el fraccionamiento El Refugio, el mandatario confirmó que respondió a una orden de aprehensión de una banda de secuestradores del estado de México. “A veces nosotros damos parte a las autoridades federales de alguna circunstancia y ellos actúan; otras ocasiones se hace de manera conjunta”. (EUQ, 1)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **BUSCAN EN CORREGIDORA CANDIDATURAS CIUDADANAS**

Por Norma Ayala

El presidente del Comité Municipal del PAN en Corregidora, Humberto Camacho Ibarra, aseveró que los panistas que están en contra del método de designación y de las candidaturas ciudadanas deben entender que el partido se originó bajo un concepto ciudadano, por lo tanto debe de regresar a sus orígenes para las elecciones de 2015. Hace algunas semanas, el diputado local, Alejandro Delgado Oscoy; y la diputada federal, Raquel Jiménez, entregaron firmas al Comité Estatal del PAN, exigiendo que no se aceptará el método de designación en el proceso interno de elección de candidatos para 2015, lo que en otros partidos se conoce como “dedazo”. Lo anterior, aunado a las diferentes expresiones que se han generado con relación a que el PAN lanzará una candidatura ciudadana bajo la figura del empresario Mauricio Kuri, para la Presidencia Municipal de Corregidora. (EUQ, 4)

#### **BÁEZ CONFÍA EN TRABAJO DE ANAYA**

Por Olivia Lara

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, afirmó que el presidente del albiazul a nivel nacional, Ricardo Anaya Cortés, está cumpliendo con sus objetivos, y dijo confiar en que se realice un trabajo coordinado para el triunfo en las elecciones de 2015. A poco más de dos meses de que el panista queretano tomara protesta como dirigente nacional del PAN, Báez Guerrero dijo notar que los compromisos y objetivos que planteó Anaya Cortés para su mandato están dando resultados. “Ricardo priorizó con toda claridad los objetivos de su paso por la dirigencia nacional, él ha dicho que son dos, ambos los está cumpliendo a calidad. El primero es impulsar el sistema anticorrupción, el cual prácticamente esta semana se impulsará para que se apruebe dentro del Congreso de la Unión. Así se daría una paloma a uno los objetivos planteados; mientras que la segunda propuesta tiene que ver con transitar de la mejor manera en los procesos de selección de los candidatos”, aseguró el panista. (EUQ, 1)

#### **SESIONA HOY PAN EN EL DF**

Por Jorge Vargas Sánchez

Este martes la Comisión Permanente del Partido Acción Nacional sesiona en la Ciudad de México para definir el método de elección de los 300 candidatos a diputados federales de mayoría relativa. Asisten solamente 58 integrantes de la Comisión, no todos los Consejeros nacionales, dijo el consejero nacional y diputado federal por Querétaro, Alfredo Botello Montes. Refirió que el método que acuerde la Permanente incluye los cuatro distritos electorales federales de Querétaro, de modo de saber cuáles de ellos serán asignados a mujeres y cuáles a hombres del PAN en correspondencia con lo establecido en la nueva legislación electoral. (PA, 4)

#### **NOMBRARÍAN ESTA MISMA SEMANA A 5 SECRETARIOS DE LA CÚPULA ALBIAZUL EN EL ESTADO**

Por Redacción

Probablemente en esta semana sean nombrados los cinco secretarios de la cúpula estatal del Partido Acción Nacional, cargos cuyos titulares anteriores renunciaron para competir internamente por candidaturas a determinados puestos de elección popular en 2015. Empezando por la Secretaria General, están también vacantes los puestos titulares de la Secretaría de Formación y Capacitación Política, Acción de Gobierno, Fortalecimiento Interno y Promoción Política de la Mujer. El presidente del PAN en el estado, José Luis Báez

Guerrero, dijo que esta semana la cúpula estatal de Acción Nacional desahogará una agenda vasta, tantos son los asuntos pendientes. (PA, 4)

## PRI

### **\*\*ASTERISCOS\*\***

**Oportunidad.** Algo sucedió este fin de semana en las filas del **Partido Revolucionario Institucional**. Resulta que tenían programadas un par de reuniones, una a nivel nacional –el sábado- y otra el domingo, de carácter estatal, para determinar el método que emplearán para elegir a sus candidatas y candidatos que competirán en los comicios de 2015. A final de cuentas, la reunión del Consejo Político Nacional se realiza la mañana de este día. Asiste el presidente estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz. (AM, 1)

### **PRI DEBE DEJAR A UN LADO LA SOBERBIA Y LOS EGOS**

Por Armando Ruíz Muñoz

Puede ser una de las cartas más jóvenes dentro del PRI en Querétaro, pero con una herencia partidista en la sangre que los convierten en una de las opciones de la Revolución Institucional más fuertes para lograr concretar con el electorado debutante de cara al 2015 en Querétaro. Carlos Enrique Ordaz González, mejor conocidos como Quico Ordaz, es a sus 25 años el actual dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en la capital y junto a sus hermanos, está al frente de a Notaría Pública 5. DQ: ¿Qué ventaja te gustaría que se abriera en 2015 para ti? QO: A mí lo que me gustaría es que a Querétaro le siga yendo bien y en mi punto de vista la mejor opción para esto es el PRI. Soy una persona institucional, sé que ya inició el proceso electoral el febrero van a haber ciertas decisiones, mi decisión personal está echada al 100 por ciento en fortalecer a mi partido para que Querétaro siga siendo rojo, y definitivamente si a mí me tocara participar de una u otra manera siempre voy a estar ahí para mi partido. (DQ, p.6)

### **LOS PRIISTAS COMPROMETIDOS EN FACTORES DE UNIDAD**

Redacción

La delegada del Comité Ejecutivo Nacional del PRI para Querétaro, la Diputada Federal Alejandra del Moral Vela, en su primera visita como representante del CEN a una demarcación fuera de la capital queretana, aseguró que el municipio de El Marqués volverá a ser priista en el 2015. Subrayó que de igual manera que la figura de los representantes Generales, así como los Representantes de casilla es fundamental para el PRI de Querétaro y dijo que con una estructura sólida y comprometida el partido se encuentra listo para ganar la batalla electoral, al tiempo de exhortar a la militancia a estar unida y siempre trabajando a favor del partido, en pleno respeto a las instituciones, los tiempos y las formas. (N SIGUELO, 2)

### **NO FALLAREMOS**

Redacción

De igual forma el Presidente del Comité Municipal de El Marqués, Héctor González de Albino, reconoció el trabajo de los Representantes Electorales presentes que conforman la estructura en defensa del voto en dicha demarcación y aseguro que el PRI necesita gente preparada, que conozca la ley y así hacer la defensa correcta que le permita refrendar al PRI, el triunfo en la Gubernatura del Estado, Municipios, Diputaciones Locales y Federales. “No le fallaremos a nuestro comité, no le fallaremos a nuestro gobernador, no le fallaremos a nuestro Presidente de la Republica” menciona el presidente del Comité Municipal y agrego que todos los días a cualquier hora y momento, los priistas trabajarán para que a los habitantes de El Marqués, conozcan y reconozcan en el PRI, el mejor proyecto político y de Gobierno que impulsa el futuro de todos los queretanos. (N SIGUELO, 2)

## **PRD**

### **NO AFECTARÁ AL PRD CASO AYOTZINAPA: CAMACHO**

Por Jorge Vargas Sánchez

El presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, está seguro de que la desaparición de los 43 estudiantes normalistas de Ayotzinapa no afectará a su partido en la votación del domingo 7 de junio del 2015. Dijo que “ya se le hizo bolas el engrudo al aparato de justicia mexicana” en este asunto, luego de que un día se mencionó que los desaparecidos habían sido quemados y después se informara lo contrario; y posteriormente de que el matrimonio Abarca fue detenido en Veracruz, no en la delegación política del Ixtapalapa, que es uno de los bastiones del PRD en el Distrito Federal. (PA, 4)

## **PODER EJECUTIVO**

### **SE ESPERA EJERCER 25 MMDP EN 2015**

Por Diego Armando Rivera

El presupuesto del estado oscilará los 25 mil millones de pesos para el 2015, aseguró el gobernador del estado José Calzada Roviroso. El mandatario estatal aseguró que de cumplirse esta percepción, el estado estará teniendo un incremento con respecto a lo que tuvimos el año que fue de 24 mil y cacho”, señaló. En este sentido aseguró que dos de los rubros más importantes para el próximo año serán la seguridad y la educación. “En seguridad, este año yo creo que vamos a cerrar cerca de los dos mil millones de gasto ejercido, seguramente habrá un espacio importante para el crecimiento en materia de seguridad; en educación también queremos también mejorar de manera importante de los recursos, ya sea en el mejoramiento de los planteles actuales que ya tenemos operando como en alguna otra cuestión que tenga que ver con la ampliación educativa”, expresó. (AM, 3)

### **PRIORIDAD A SALUD Y EDUCACIÓN: PEPE**

Por Zulema López

Educación y salud serán temas prioritarios en el presupuesto 2015 afirmó el gobernador José Calzada Roviroso, esto al informar que en el 2015 se tendrá un presupuesto poco más de 25 mil millones de pesos, lo que significaría un incremento con respecto a los 24 mil millones de pesos obtenidos para este 2014. Sostuvo que tanto el producto interno bruto (PIB) del estado como el presupuesto ejercido registran un crecimiento sustantivo con respecto al inicio de su administración. Indicó que tan sólo para el rumbo de seguridad se invirtieron en el año cerca de 2 millones de pesos. En materia de educación se pretende buscar recursos para mejorar la infraestructura ya existente en los planteles, así como para la aplicación educativa. (DQ, 5)

### **REUNIÓN DE LÓPEZ PORTILLO CON ZAPATA**

Por Zulema López

El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata y el secretario de gobierno, Jorge López Portillo, entablaron una reunión para evitar la manifestación anunciada por edil para el 10 de diciembre por supuesta falta de apoyo para concretar acciones a favor de a ciudadanía. Tras el encuentro a puerta cerrada Antonio Zapata dijo que encontró una buena disposición del Gobierno del Estado para alcanzar los acuerdos, entre los que destacó la creación de una nueva planta tratadora que resuelva la problemática en el municipio. (DQ, 3)

## PODER LEGISLATIVO

### **NO DEBEN LIMITARSE LOS SERVICIOS A CIUDADANOS**

Por Maricruz Rubio

El diputado local, Gerardo Sánchez Vázquez, aseguró que los ciudadanos no tienen por qué verse limitados en cuanto a dotación de servicios o prestación del ejercicio gubernamental, por ser 2015 un año electoral; refirió que los servidores públicos tendrán que seguir atendiendo a la población, entregando programas; únicamente bajo la salvedad de no publicar los apoyos entregados. "La única limitación es que no se haga la promoción de las obras públicas, programas de acción de gobierno, pero el ciudadano no tiene por qué verse limitado en sus servicios por ser un año electoral. Hoy el gobierno tiene ese compromiso y como legisladores tenemos que estar al pendiente de que se cumpla el ejercicio del gobierno y se atienda a la población. El año electoral sigue siendo un año de trabajo", señaló. (AM, 10)

### **INACEPTABLE DESEMPLEO EN QUERETARO: D. SERVIÉN**

Por Redacción

El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, lamentó que de acuerdo con la información proporcionada por el INEGI, la tasa de desempleo en el Estado sea de 6.9 por ciento casi dos puntos superiores a la media nacional. "Inaceptable que Querétaro ocupe el tercer lugar de desempleo en el país, es un tema que debe ser atendido de inmediato por el bien del desarrollo de Querétaro", señaló el senador. (N, 6)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: CIUDAD TRANQUILA: RLV**

Por Heidi Wagner Laclette

Los queretanos pueden estar tranquilos porque todas las instancias encargadas de la están vigilantes que en la capital y el estado exista paz y orden, afirmó el presidente municipal, Roberto Loyola Vera. Al ser cuestionado respecto a la realización de operativos de seguridad en la entidad, el alcalde aseguró que estos tienen la finalidad de preservar la tranquilidad de quienes habitan en la zona metropolitana. "Claro que sí pueden estar tranquilos, puedo decirlo porque todos los martes tenemos una reunión de coordinación con el orden y estatal ahí está la Procuraduría, Policía Federal, Policía Estatal y tenemos una comunicación muy franca, esto produce una tranquilidad. porque permanentemente en los hechos está nuestro compromiso de dar el mejor en un Querétaro que crece aceleradamente donde vivimos un millón 100 mil en la zona metropolitana, donde tenemos una dinámica tanto comercial como social y económica vertiginosa". Con relación al operativo de vigilancia que se realiza en el Fraccionamiento El Refugio desde hace tres semanas, y en el que participaron diversas corporaciones policiacas del orden federal, Roberto Loyola negó categóricamente tener conocimiento respecto a la estrategia de investigación que ahí se realiza, " es parte de un procedimiento por el bien de la operación y que las Procuradurías están realizando, que estén implementando y en cumplimiento de la responsabilidad que cada instancia de gobierno tiene y que seguramente es para la salvaguarda de los queretanos". (DQ, principal)

### **N: CONSTRUIR LA PAZ**

Por Luis del Toro

Al colorido de la cultura popular mexicana y las muestras de agilidad y destreza de los 42 contingentes que participaron en el aniversario CIV del inicio de la Revolución Mexicana, se sumaron diferentes expresiones por la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. El gobernador del estado José Calzada Roviroso, estuvo acompañado del Presidente de la LVII Legislatura, Marco Antonio León Hernández, el magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares; el comandante de la 17ª zona militar, Ángel Prior Valencia y el alcalde Roberto Loyola Vera. Al culminar el evento al que llegó con su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, el mandatario queretano significó que fue muy largo, pacífico, atractivo y agradable y que dejó ver el esfuerzo de los jóvenes. (N, principal)

### **EUQ: PRIORIZA GASTO EN SEGURIDAD Y EDUCACIÓN**

Por Maritza Navarro

La intervención que se llevará a cabo en el boulevard Bernardo Quintana de la capital queretana, comenzará en el mes de diciembre, de acuerdo con el gobernador José Calzada Roviroso. Al hablar sobre el presupuesto que podría aprobarse para Querétaro en 2015, el mandatario recordó que se incluye una bolsa de mil 998 millones de pesos (de la Federación) para las obras complementarias al Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro. De dicha bolsa económica, alrededor de mil 200 millones de pesos se destinarán al boulevard Bernardo Quintana, además de impulsar obras en la avenida "Los queretanos estamos de gane, porque ya están por llegar recursos que van a mejorar la vialidad y la calidad de vida de la gente, las obras preliminares para finales de este año", expresó. La semana pasada, con la aprobación del Presupuesto de Egresos, el gobernador dio a conocer el incremento de 5% en recursos de la Federación; lo que permitirá tener una bolsa global de 25 mil millones de pesos para 2015. Este 2014, el presupuesto aprobado por la Legislatura del estado fue de 24 mil 97 millones 197 mil 370 pesos, 9.2% más que en 2013. Prioriza seguridad y educación. El gobernador José Calzada recordó que las áreas de seguridad y educación, son dos de los asuntos más importantes para el estado, por lo que la propuesta que se hará a los diputados (y que debe entregarse al 30 de noviembre) incluye incrementos sustanciales. "Con seguridad este año yo creo que vamos a cerrar cerca de los dos mil millones de pesos de presupuesto o de gasto ejercido, habrá un espacio importante para el crecimiento en materia de seguridad". "En educación queremos mejorar de manera importante los recursos, ya sea para mejoramiento de planteles actuales o ampliación educativa". (EUQ, principal)

### **AM: BAJA DE 25 POLICÍAS: REPRUEBAN CONTROLES**

Por Mónica Gordillo

Los resultados del proceso de certificación policial, elaborados y difundidos por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), dieron como resultado la reprobación de cinco por ciento de los policías municipales en el estado, en los exámenes de Control y Confianza. El secretario de Seguridad Pública del Municipio (SSPM) de Querétaro, Héctor Benítez López, informó que en lo que va del año se han dado de baja cerca de 25 trabajadores de esta dependencia, entre elementos de seguridad y personal administrativo. El promedio de reprobación en Querétaro es de los más bajos en el país, ubicándose la entidad en el séptimo lugar nacional, por cuanto hace a la menor reprobación. Los controles de confianza incluyen pruebas de 'antidoping', socioeconómicas, polígrafo, psicológicas y médicas. (AM, principal)

### PA: QUERÉTARO SEGURO: JRC

Por Carolina Sánchez

Con la participación de 4 mil personas en 42 contingentes, se realizó el desfile cívico deportivo para conmemorar el 104 Aniversario del Inicio de la Revolución Mexicana. En esta edición se hizo gala de la destreza de policías, habilidades y estrategias que permiten mantener la seguridad de los ciudadanos en Querétaro. En este contexto, el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, lanzó un llamado a la paz, un factor que construyen todos y cada uno de los ciudadanos en México. Aquellos que ocupan un cargo público tienen esta responsabilidad y mandato de la gente, manifestó. Cabe destacar que en este desfile se registraron expresiones en relación a los 43 normalistas de Ayotzinapa y a los desaparecidos en la entidad. Durante la parada, fue notoria la muestra del músculo de seguridad del estado, incluyendo personal y nuevos equipos. Querétaro es seguro, afirmó el mandatario. (PA, principal)

### EC: CANDIDATOS, VÍA DELEGADOS: TONA

Por Fernando Farías

La selección de candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para las elecciones del 2015, será a través de convención de delegados, aseveró el dirigente estatal del PRI en Querétaro Tonatíuh Salinas Muñoz. Hay 300 distritos, se tomó la decisión de llevar a cabo consejos, mañana (hoy) estaremos en México D.F. eligiendo la selección de diputaciones federales, prevemos que se utilizará por un lado el método de selección de convención de delegados. (EC, principal)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### FUENTE DEL EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

#### ESTÁ DE MODA

La tolerancia ante los abusos anarquistas al amparo de movimientos justos como el de AYOTZINAPA, está colmando la paciencia de la mayoría, cuya única demanda es que el Estado les brinde seguridad y garantice sus derechos constitucionales. Y nadie debería estar por encima de ellos. Lo mismo pasa en otras vertientes, donde la tolerancia de la autoridad ha permitido la calumnia y difamación, por decir lo menos. Como agua para chocolate. (PA, 1)

### ARMAN CANDIDATURAS EN ACCIÓN NACIONAL

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Le comen el mandado a Pancho: Sabino

¡SORPRESA! Más allá de los métodos para selección de candidatos, en el Partido Acción Nacional hay un operador alternativo al dirigente estatal, Pepe Báez, y se llama Armando Rivera Castillejos. Él, me dicen, con la venia del líder nacional Ricardo Anaya, está haciendo los acomodos. A la presidencia municipal iría su ex colaborador Marcos Aguilar y a las diputaciones federales: Gerardo Cuanalo o Guadalupe Murguía para el III Distrito, cediendo el IV al duro Apolinar Casillas. Al de la Sierra Gorda, el I, nadie le quiere entrar, y en el II está firme la alcaldesa de Huimilpan, Mary García. Y, claro, para la diputación plurinominal el propio Rivera, ex presidente municipal de Querétaro y actual regidor, que sería el contrapeso en el caso de que Francisco Domínguez sea el candidato a gobernador y gane. Eso comentan panistas de a pie y liderazgos que no están siendo tomados en cuenta y ni siquiera han sido invitados a las mesas de negociaciones. Armando tiene cartas para las principales negociaciones, pero les está dejando el distrito serrano porque se ve perdido. Para el II perfilan a la presidenta de Huimilpan por el tema de género. Enfrentaría, probablemente a la priista

Tania Ruiz, coordinadora regional de Soluciones. El III es de Armando y lo tiene destinado a Gerardo Cuanalo o Lupita Murguía, sus más cercanos, concediéndole el II al concullo de Alfredo Botello, negociado con Pancho Domínguez: el diputado local Apolinar Casillas. De ser así, más allá del liderazgo formal de Báez, resurge Armando Rivera, con el aval de Ricardo Anaya, como el gran elector, por encima del senador Domínguez, al que algunos ven todavía con reservas ante el anuncio de que el PAN buscará cartas inimputables, capaces de resistir la prueba del ácido. En ese sentido, hoy mismo se habla de candidatos alternos para la gubernatura, comenzando por Marcos Aguilar (la carta fuerte de ARC). Sin descartar a la senadora Marcela Torres, al beligerante tlatoani de Corregidora, Antonio Zapata y, en un descuido, al propio Ricardo Anaya. No se muevan de sus asientos. **-OÍDO EN EL 1810-** Bajo perfil. El líder estatal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, ha optado por medio guardarse y lanzar el petardo de Yairo Marina Alcocer para el 2015. Hasta donde nos habíamos quedado iba por la candidatura a la alcaldía de Corregidora, en alianza con el PRI. Algo sabrá. **-¡PREEEPAREN!**- Tricolores. Los del PRI están esperando línea y, por supuesto, los resultados del Consejo Político de esta tarde, en donde se amarrarán los métodos de selección y la emisión de convocatorias. De confirmarse la candidatura de Roberto Loyola Vera para abanderar la causa, habría que ver si Braulio Guerra Urbiola, Jesús Rodríguez y hasta el propio Tonatiuh Salinas van a San Lázaro, junto con el dirigente campesino, Alejandro Bocanegra. Cosa de esperar. **-¡AAAPUNTEN!**- Por lo pronto. En su reunión con la estructura tricolor de El Marqués, la delegada estatal Alejandra Del Moral dijo que para ganar hay que saber perder, como ellos hace tres años. "Con las faldas bien puestas, los pantalones bien puestos, la cabeza arriba y puesta donde va, con el corazón adelante, el próximo año vamos a ganar las 18 presidencias municipales, los 15 distritos locales, los 4 distritos federales y vamos a refrendar la gubernatura de Querétaro" vaticinó. O sea, carro completo. Como antes. **-¡FUEGO!**- Reflexión. Antes éramos nosotros los que nos dábamos con todo, ahora son los panistas, se le oyó decir al nuevo dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Adolfo Camacho. Somos nada. (PA, 2)

## **\*\*ASTERISCOS\*\***

**Oportunidad.** Algo sucedió este fin de semana en las filas del **Partido Revolucionario Institucional**. Resulta que tenían programadas un par de reuniones, una a nivel nacional –el sábado- y otra el domingo, de carácter estatal, para determinar el método que emplearán para elegir a sus candidatas y candidatos que competirán en los comicios de 2015. A final de cuentas, la reunión del Consejo Político Nacional se realiza la mañana de este día. Asiste el presidente estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz. **Versiones** El senador por Querétaro, **Francisco Domínguez Servién**, lamentó que de acuerdo con información proporcionada por el INEGI, la tasa de desempleo en el estado sea de 6.9 por ciento, casi dos puntos superiores a la media nacional. Por su parte, el delegado de la **Secretaría del Trabajo**, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, aseguró que en octubre en el estado se registraron 451 mil 607 trabajadores asegurados al IMSS, colocándose Querétaro en quinto lugar nacional en crecimiento. **Revoltura** Por vía del correo electrónico oficial de la **Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano**, ayer se informó sobre una reunión que sostuvo el delegado de esa dependencia en **Querétaro**, Hugo Cabrera Ruiz, con campesinos del municipio de **Pedro Escobedo**. El detalle es que tal reunión la realizó –según se consigna en el comunicado- en su calidad de presidente de la Comisión de Asuntos Políticos del Comité Ejecutivo Nacional de la Confederación Nacional Campesina, filial del PRI. **Policíaco** A partir de las siete de la noche se realiza la ceremonia en la que el gobernador, **José Calzada Roviroso**, entrega el premio al policía del año. Este reconocimiento cumple siete años de haberse instaurado en la entidad, a petición de un grupo de representantes gubernamentales y no gubernamentales. La idea de su creación es reconocer públicamente al policía que mejor desempeño ha tenido en beneficio de la seguridad en el estado. El premio es único en el país, por los criterios de evaluación. **Tren** La **Cámara de Diputados federal** aprobó 200 millones de pesos –que se incluyen en el presupuesto 2015 para el estado de **Querétaro**- para la ejecución de una vialidad que permita el paso vehicular, de la estación terminal del **Tren de Alta Velocidad al Boulevard Bernardo Quintana**. Es decir que hasta el

momento, el plan de construcción de este medio de comunicación se mantiene tal como lo expuso el titular de la **Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza. Cubano** Durante su participación en la clausura del primer **TrovaFest**, en el que participaron 21 trovadores de América Latina en dos días de conciertos, **Pablo Milanés** pidió por la paz “en este país que quiero mucho”. En la Plaza Fundadores de la capital queretana, el cubano convocó a los asistentes “trabajar por la paz y exigir justicia”. Luego, consideró que el único camino para resolver los problemas es el diálogo. “Que viva la paz, y hablemos, pacíficamente, pero hablemos todos”, dijo. **Bombazo** Desde ayer, la prensa deportiva en **Chile** ha difundido la versión de que el equipo de **Gallos Blancos** trabaja en la posible contratación de **Mauricio Pinilla** para el próximo torneo, el Clausura 2015. El chileno, que actualmente milita en el Genoa de la **Serie A de Italia**. “El Pinibomber” tiene contrato vigente... hasta junio del 2015. Sin embargo, en México estarían tras sus pasos y lo quieren para el primer semestre, aunque deberían arreglar una indemnización”, consigna uno de los diarios sureños. (AM, 1)

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

**BALCANIZADO.** Por mucho que le hayan cambiado de nombre, más debilitada no puede estar la llamada Defensoría de los Humanos: primero con el frívolo Adolfo Ortega Osorio, quien lo mismo chocaba autos oficiales, contrataba a su tía con dinero público o administraba plazas de "aviador" para su ejército tuitero. Y ahora, con Miguel Nava peleado aquí y allá nomás porque no le dan la razón ni el presupuesto que desea, nomás porque no quiere pagar (sólo él) el impuesto predial de su casa y, la más reciente, porque el Senado lo sacó de la terna por la CNDH. De guerra en guerra, pero siempre en asuntos personales. El colmo es que ahora se necesite crear un ombudsman... ¡para atender al ombudsman!. (DQ, 1)

## BAJO RESERVA

**Parchan la autopista 57.** Después de un puente vacacional y al paso de miles de vacacionistas, se recibió el comentario en la redacción de EL UNIVERSAL, edición Querétaro, sobre el estado que guarda la autopista 57 en el tramo Palmillas a la capital queretana. Y es que la queja estriba directamente en la forma en que la autoridad, suponemos que es la delegación de Caminos y Puentes, parchó con plastas de chapopote los boquetes que va dejando la cinta de rodamiento hecha con concreto hidráulico hace más de 15 años. O sea que, en vez de quitar la placa de concreto y reponerla, se le hizo más fácil a la gente del delegado **Juan Cerda Ochoa**, tapar con chapopote como si fuera bache de una calle común y corriente. Vamos a ver cuánto les dura su experimento. **Delegado hiperactivo.** De unas tres semanas para acá, el que todos los días se encuentra difundiendo sus actividades en redes sociales y mediante boletines es el delegado de la Secretaría de Trabajo, **Gerardo Vázquez Mellado**, mejor conocido por sus amigos como *Baretta*. Y es que nos platican que el también alguna vez empresario de tiendas de conveniencia, anda en todas y con todo fortaleciendo su perfil como funcionario y platicando en los comunicados de prensa cómo es que su delegación trabaja a favor de generar una mejor cultura laboral en el estado. ¿O no será que el alto perfil que está manejando es porque ya suspira para competir por el cuarto distrito federal en el Revolucionario Institucional? Algunas voces ya señalan que incluso se ha destapado en lo corto y abiertamente. Esperemos pues a donde nos lleva tanta actividad. **Viaja por tema de salario.** Nos comentan que el día de mañana el joven secretario del Trabajo, **Israel Carboney**, viajará al sureste mexicano a una reunión con sus similares de otras entidades del país, y nos aseguran que también estará presente el secretario del Trabajo nacional, **Alfonso Navarrete Prida**. El tema, dicen, será abordar la desvinculación de algunas sanciones al salario mínimo, donde podría analizarse la posibilidad de incrementar este en beneficio de los trabajadores. Seguridad, educación y salud serán los beneficiados. Está por concluir el año y el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, ya tiene la cantidad que habrá de solicitar para ejercer en el 2015. Un total de presupuesto estatal de 25 mil millones de pesos son los que el mandatario indicó habrá de solicitar. Nos dicen que esta cantidad de los 25 mmdp superaría

los 24 mil millones de pesos que se ejercen actualmente. También comentó el gobernador, que los temas de seguridad, educación y salud serían algunos de los rubros que se priorizarían con el recurso del siguiente año. (EUQ, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# IEEQ desechó casos de denuncias

Redacción  
EL ECONOMISTA

EL CONSEJO General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó una sesión extraordinaria en la que dio resolución a dos denuncias de actos anticipados de campaña presentadas por César David Tarello Leal, y el representante del Partido Acción Nacional, Martín Arango García.

El colegiado declaró infundado el procedimiento ordinario promovido por Tarello Leal, por la

presunta realización de actos anticipados de precampaña o campaña, en contra de José Luis Aguilera Rico, regidor del municipio de Querétaro del Partido Movimiento Ciudadano.

En un comunicado, el IEEQ informó que la resolución se da debido a que “no existen elementos de prueba suficientes con lo que se demuestre que el denunciado haya realizado las conductas que le son atribuidas por el denunciante (...) por lo que es inconcluso que no pueda ser sancionado por ello en atención al principio de presunción de inocencia que también aplica a los procedimientos sancionadores electorales”.

Del mismo modo, el Consejo determinó infundada la denuncia interpuesta por el representante del PAN, Martín Arango García, en contra del diputado de la LVII Legislatura del estado de Querétaro del Partido Revolucionario Institucional, Diego Foyo López.

# JCR: se prioriza gasto en seguridad y educación

- **Gobernador** estima presupuesto en 25 mil mdp para 2015
- Destinarán recursos a mejorar movilidad en metrópoli

**MARITITZA NAVARRO**

Tras la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación, el gobernador José Calzada Rovirosa dio a conocer el incremento de 5% en recursos federales, lo que permitirá tener una bolsa global de al menos 25 mil millones de pesos para 2015.

El presupuesto aprobado por la Legislatura del estado para este año fue de 24 mil 097 millones 197 mil 370 pesos, 9.2% más que en 2013.

El gobernador refirió que las áreas de seguridad y educación son dos de las más importantes para el estado, por lo que la propuesta que se hará a los diputados, que debe entregarse a más tardar el 30 de noviembre, incluye incrementos sustanciales.

“En seguridad este año yo creo que vamos a cerrar en cerca de los 2 mil millones de pesos de presupuesto o de gasto ejercido, seguramente habrá un espacio importante para el crecimiento en esta materia”, agregó.

Resaltó que en educación se quieren mejorar de manera importante los recursos, ya sea para mejoramiento de planteles o ampliación educativa.

También se prevén incrementos en el Instituto Electoral del Estado de

Querétaro (IEEQ), por tratarse de un año donde se celebrarán elecciones, y para el Poder Judicial, a fin de que se continúe con la implementación del sistema de justicia adversarial.

“Vamos a tener un presupuesto importante en materia electoral, no hemos cerrado, no quiero anticipar cantidades pero será una cantidad importante y también en juicios orales que entra en la categoría de seguridad, todo lo que tiene que ver con administración”, manifestó.

Señaló que en el proyecto de presupuesto se incluye una bolsa de mil 998 millones de pesos (de la federación) para las obras complementarias al Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro.

De esa bolsa, añadió, cerca de mil 200 millones de pesos se usarán para Bernardo Quintana junto con avenida Universidad.

La intervención que se hará en el boulevard Bernardo Quintana comenzará en diciembre.

“Los queretanos estamos de gane porque ya están por llegar recursos que van a mejorar la vialidad y la calidad de vida de la gente, las obras preliminares a finales de este año”, dijo.

**POLÍTICA A5**



CEGAR DEL CADO EL UNIVERSAL

El gobernador informó que en diciembre comenzará la intervención en el boulevard Bernardo Quintana.

**24,097**

**MILLONES DE PESOS.** Presupuesto aprobado por la Legislatura local para ejercer este año.

**1,200**

**MILLONES DE PESOS.** Usarán esta cantidad para obras en Bernardo Quintana y avenida Universidad.